

métamorphose de l'économie a été rendue possible par la détermination du gouvernement indonésien de libéraliser le commerce et les investissements. Les économistes prédisent maintenant qu'au cours des cinq prochaines années l'Indonésie sera parmi les dix économies les plus prospères du monde. Les Indonésiens disposant d'un revenu de classe moyenne sont déjà aussi nombreux que l'ensemble de la population du Canada.

Manifestement, l'Indonésie est un pays dynamique dont devraient de plus en plus tenir compte les stratégies commerciales d'un nombre croissant de sociétés canadiennes à la recherche d'occasions d'affaires en Asie.

L'importance de notre partenariat économique bilatéral est la raison pour laquelle le premier ministre Chrétien a fait de l'Indonésie l'une des principales destinations de sa mission Équipe Canada en Asie du Sud et du Sud-Est, laquelle est prévue pour le début de janvier.

La mission Équipe Canada du premier ministre constitue la plus grande délégation de gens d'affaires canadiens qui se soit jamais rendue en Indonésie. Elle comprend des centaines de représentants de petites et grandes sociétés canadiennes de premier plan.

Les membres de la délégation auront la possibilité de participer à la Conférence d'affaires Canada-Indonésie, qui se tiendra au moment de la visite du premier ministre. Cette conférence, que j'espère coprésider avec mon homologue indonésien, donnera un aperçu concret de la manière de faire des affaires en Indonésie. Elle portera sur les sept secteurs prioritaires suivants : les transports, l'énergie, les télécommunications, l'environnement, l'agro-alimentaire, l'éducation et les services financiers.

Le Canada et l'Indonésie sont très complémentaires. L'exploitation des ressources naturelles indonésiennes, en particulier minières, pétrolières, gazières et forestières, bénéficie depuis plus de 30 ans de la technologie et des investissements canadiens. Les énormes besoins de l'Indonésie en matière de création d'infrastructure à grande échelle dans les secteurs de l'énergie, des transports et des télécommunications cadrent parfaitement avec la capacité canadienne de les satisfaire. Les services environnementaux représentent aussi un domaine clé pour les sociétés canadiennes en Indonésie. Les Canadiens, grâce à notre programme d'assistance, ont aidé à formuler le cadre réglementaire environnemental, ce qui a entraîné en des débouchés spéciaux pour nos sociétés de services et d'ingénierie dans le domaine de l'environnement. Ces facteurs, et d'autres aussi, laissent présager une augmentation du commerce et des investissements entre nos deux pays.

En Indonésie, comme sur bien d'autres marchés, il est important qu'une société s'engage concrètement en établissant un bureau